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Senhor Presidente: 
 
 O Vereador Haroldo Pouey, integrante da Bancada do Progressistas, usando das 
atribuições legais e regimentais, vem perante Vossa Excelência, nos termos do Artigo 162 do 
Regimento Interno, solicita à Vossa Excelência que seja submetida a presente indicação para 
apreciação do Plenário, e se aprovada se envie ofício ao Poder Executivo, 
 
INDICANDO-LHE: 
 
 Que viabilize através dos departamentos competentes, a adoção de medidas que se 
somam à sustentabilidade já aplicada no município, como por exemplo: substituição das 
lâmpadas comuns por lâmpadas de LED, criação de cisternas para captação de água em 
prédios públicos e privados, bem como incentivo ao investimento na produção de energia 
fotovoltaica. 
 

Justificativa: 
 
 O conceito de sustentabilidade tem sido cada vez mais abordado e, em suma se resume 
na adoção de medidas que atendam às necessidades das gerações presentes, sem 
comprometer as futuras. É a prática de reutilizar aquilo que é nos dado pela natureza, o que 
acarretará futuros impactos positivos. 
 
 É de conhecimento deste legislador que nosso município caminha com sucesso em 
direção à sustentabilidade com a implementação de diversos projetos associados à Secretaria 
do Meio Ambiente, podendo citar o Projeto Pila Verde, Recolhimento do Lixo Eletrônico e 
Reciclável, Recolhimento do óleo de cozinha usado, dentre outros que vêm apresentando êxito 
e adesões por parte da comunidade local. 
 
 Pensando nisso, a Indicação ora apresentada tem o objetivo de expor ao Poder 
Executivo outras medidas que podem ser facilmente adotadas e incentivadas, de forma a 
elevar o nível de sustentabilidade no tocante ao reaproveitamento da água, energia solar e 
outros recursos naturais. 
 
 Acredita-se que uma medida bastante eficaz seja a substituição das lâmpadas 
tradicionais dos postes de iluminação pública por lâmpadas de LED, vez que estas 
proporcionam significativa economia de energia, além de possuir longa capacidade de vida 
útil. 
  
 Indica-se, também, quanto à reutilização da água não potável, a criação de cisternas 
para armazenamento da mesma, tanto nos prédios públicos como nos privados. A água de 
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reuso pode ser utilizada para lavagem de calçadas e outras áreas externas, rega de jardins, 
descargas de banheiros, entre outros fins não potáveis. Sem falar na economia deste recurso 
tão precioso. 
 
 Sugere-se, ainda, que o Poder Público estude possibilidades de investir em produção de 
energia solar, bem como crie incentivos para que o setor privado também adira a esse tipo de 
investimento. A obtenção de energia sustentável através da produção de energia fotovoltaica, 
com a aquisição de placas solares que convertem a luz solar em eletricidade, tem sido um meio 
bastante eficaz de economia de energia elétrica, o que traz positivos retornos financeiros aos 
seus usuários e utiliza um recurso natural e gratuito.  
 
 Economia e sustentabilidade caminham juntas, Santiago já deu início a essa caminhada, 
e com a adesão às sugestões ora indicadas, tende a se tornar referência e exemplo em mais 
esse aspecto. As propostas presentes neste instrumento são exemplos que agregarão valor e 
economia ao município, além da preservação e reutilização dos bens naturais. 
 
 
 
  
 
 
     
 

Santiago/RS, 03 de maio de 2021. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Haroldo Rios Pouey 
Vereador 

 


